
 

 

 

 

 

 

 
  

 

A SUA EXCELÊNCIA 

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA  

DA REGIÃO AUTÓNOMA DOS AÇORES  

  
S/053/2025/XIII  

 

 

Assunto: Requerimento - Pescadores da Graciosa, Flores e Corvo sentem-se 

abandonados relativamente à gestão da quota do goraz 

 

 

Nos termos do n.º 1 e n.º 2 do art.º 182 do Regimento da Assembleia Legislativa da Região 

Autónoma dos Açores, o Grupo Parlamentar do PS/Açores entrega à Mesa da Assembleia 

Legislativa da Região Autónoma dos Açores e a V. Exa., para efeitos de admissão, perguntas 

com pedido de resposta escrita dirigidas ao Governo Regional dos Açores.  

 

 

Horta, 13 de março de 2025 

 

Com os melhores cumprimentos  
 
 
 

A Presidente do Grupo Parlamentar 
 

 
 
 

Andreia Cardoso 
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Requerimento 

 

Pescadores da Graciosa, Flores e Corvo sentem-se abandonados 

relativamente à gestão da quota do goraz 

 

O setor das pescas atravessa um momento de enormes dificuldades, também 

nas ilhas Graciosa, Flores e Corvo algo que o Governo parece querer ignorar. 

Profundamente dependentes da pesca do goraz, os pescadores destas ilhas 

estão na iminência de parar a sua atividade, o que, a acontecer, terá impactos 

económicos importantes na produção e, também, na comercialização. 

Perante a ameaça do corte da quota do goraz, o Governo manifestou satisfação, 

alegando que os pescadores poderiam pescar ao mesmo nível do que no ano 

anterior. Como é facilmente verificável, isso não corresponde à verdade. No 

primeiro semestre, há um corte 24 toneladas e no segundo semestre ainda nem 

se sabe com o que contar. 

Numa situação grave como esta, esperava-se que o Governo evitasse andar 

atrás do prejuízo, como se verifica, e instituísse um verdadeiro plano de gestão 

desta crise que salvaguardasse a sustentabilidade da frota dessas ilhas. No 

entanto, isso não aconteceu, e os pescadores, com toda a razão, sentem-se 

completamente abandonados por este Governo que se empenha muito em 

vender a imagem de uma região que defende a sustentabilidade do nosso mar, 

mas que, na prática, na execução das suas políticas, esquece uma parte 

essencial, os pescadores. 

Assim, ao abrigo das disposições regimentais e estatutárias aplicáveis, os 

deputados abaixo identificados, solicitam ao Governo os seguintes 

esclarecimentos: 

1) O Governo tem algum plano de gestão da pesca dirigida ao goraz para 

as ilhas Graciosa, Flores e Corvo? 
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2) Como justifica o Governo o atraso na publicação da Portaria referente à 

distribuição da quota por ilha que só aconteceu a 21 de fevereiro do 

corrente ano, atendendo que o Regulamento (CE) 2025/02 foi publicado 

a 30 de janeiro? 

3) Que medidas tomou ou está a tomar o Governo para evitar o corte de 35% 

previsto pela União Europeia (UE)? 

4) Solicitam-se cópias dos pareceres científicos remetidos à EU ou ao ICES 

pelo Governo Regional, no âmbito da gestão das quotas, desde 2021 até 

à presente data. 

5) Solicitam-se cópias das atas das reuniões onde foram discutidas e 

negociadas as propostas de cortes pelos Estados-Membros e nas quais, 

supostamente, os Açores estiveram representados. 

 

Horta, 13 de março de 2025. 

Os Deputados 

 

José Ávila 

 

Lubélio Mendonça 

 

Dora Valadão 

 

José Eduardo 

 

Andreia Cardoso 

 

Carlos Silva 

 

Marta Matos 


